

### **Arbeitsbedingte Belastungen und Stresserleben bei Europas Beschäftigten: Ausgewählte Ergebnisse des European Working Conditions Survey 2010**

*Silvia Feuchtl, Jürgen Figerl, Ines Grössenberger*

Anhand ausgewählter Ergebnisse der fünften Erhebung des European Working Conditions Survey und einer Stichprobe von 29.000 unselbstständig Beschäftigten aus 27 EU-Ländern zeigt der vorliegende Beitrag Unterschiede im Stresserleben auf. Betrachtet werden einerseits Stressempfindungen in Zusammenhang mit aktuellen arbeitspsychologischen Forschungsfeldern wie Emotionsarbeit und soziale Unterstützung durch Führungskräfte sowie andererseits Unterschiede im Stresserleben je nach wöchentlichem Arbeitszeitausmaß, Arbeitstempo und Umgebungsbedingungen wie Lärm. Dabei zeigen sich – trotz unterschiedlicher Arbeitsbedingungen in den einzelnen Ländern, Branchen und Berufen – gewisse Gemeinsamkeiten, Strukturen und Mechanismen.

### **Analysing work caused strains and stressful experiences in the European working population: Select results of the European Working Conditions Survey 2010**

*Silvia Feuchtl, Jürgen Figerl, Ines Grössenberger*

In order to display differences in the incidence of perceived stress in employees, a sample of approximately 29.000 employed persons from the EU-27 countries taken from the fifth European Working Conditions Survey 2010 are analysed. We are going to show perceived stress in relation to emotional work and superiors' support as well as the relation of stress and weekly working hours, speed of work and disadvantageous working conditions such as noise. In spite of varying working conditions in the EU-27 countries, sectors and occupations, the results reveal similarities, patterns and mechanisms in explaining stress.